

海峡预防医学杂志

HAXIA YUFANG YIXUE ZAZHI

双月刊

1995年12月创刊

第28卷 第3期

2022年6月15日出版

主 管

福建省卫生健康委员会
福州市鼓楼区鼓屏路61号,350003

主 办

福建省预防医学会
福州市鼓楼区鼓屏路61号,350003

承 办

福建省疾病预防控制中心

编 辑

海峡预防医学杂志编辑委员会

出 版

海峡预防医学杂志编辑部
福州市晋安区崇安路386号,350012
电话:0591-87519605
E-mail:hxyfzz@163.com
网址:<http://www.hxyfyx.com>

名誉主编 许龙善

主 编 郑奎城

编辑部主任 范新宇

印 刷

福建省地质印刷厂
福州市塔头路2号

发行与订购

海峡预防医学杂志编辑部
福州市晋安区崇安路386号,350012
电话:0591-87519605

定 价

每期5元,全年6期30元

中国标准连续出版物号

ISSN 1007-2705
CN 35-1185/R

**2022年版权归中华预防医学会
和福建省预防医学会共同所有**

所刊文章不代表中华预防医学会
和本刊编委会观点,除非特别声明

本刊如有印装质量问题,
请向本刊编辑部调换

目 次

·论 著·

- 乙腈沉淀蛋白法结合超高效液相色谱串联高分辨质谱技术在鼠药中毒检测中的应用 丁刚,刘柏林,谢继安,等(1)
短期高脂低碳水化合物限食干预对超重者体成分及肠道菌群影响 苏洁,林翊琦,王艳,等(7)
复合抗氧化剂对 α -鹅膏肽毒素促V79细胞凋亡的干预研究 赵康涛,林蔚,达吾然江·依力哈木,等(11)

·流行病学调研·

- 新冠肺炎患者核酸转阴时间延长的影响因素分析 简丽娟,姚向阳,伍定辉(14)
无锡市新吴区2018—2020年疑似预防接种异常反应监测分析 李海霞,盛晟,张克兴,等(17)
福州市2016—2021年无偿献血者献血后回告及保密性弃血情况分析 涂东晋,何觅,褚晓凌(20)
清远市儿童家长预防接种知识、态度、行为影响因素分析 赵泽辉,胡术贤,夏炜(23)
腾冲市2010—2021年肺结核流行特征 张国珍,刘安恒,王加志(26)
中山市火炬开发区流动人口肺结核患者心理健康状况及影响因素 黄俊阳,谢廷均,李正添,等(28)

- 白山市2011—2020年肾综合征出血热流行病学特征分析 刘淑萍(31)
漳州市2016—2020年学校结核病流行态势 张添林,汤锦文,郑智清(33)

·实验研究·

- 固相萃取-超高效液相色谱法测定化妆品中劳拉氯铵、苄索氯铵和西他氯铵 李欣,冯家力,曾栋,等(38)
37例新冠肺炎患者感染初期血清中和抗体的变化规律及影响因素分析 陈晓玲,姚菲容,陈秋婷,等(41)
南平市零售生禽肉中沙门菌检出率、耐药性与分子特征分析 胡凤清,叶素贞,饶晓虹,等(44)

高效液相色谱-柱后光化学衍生法测定辣椒制品中 4 种黄曲霉毒素	陈涛,林锋,林美	(47)
流动注射法测定生活饮用水中高锰酸盐指数的方法研究	林进海,陈艳芳	(50)
南平市某哨点医院肺炎克雷伯菌耐药性及 PFGE 聚类分析	饶晓虹,胡凤清,叶丽丹,等	(52)
· 卫生监督监测 ·		
福建省 2019—2021 年水氟外质控考核结果分析	吴佳妮,吴晓燕,兰莺	(封二)
舟山市 2018—2020 年两种不同沙门菌的耐药性分析	龚红霞,陈加贝,黄丽君,等	(55)
南宁市 2016—2020 年水产动物性食品的食源性疾病监测分析	施向东,李惠华,吕忠其,等	(59)
漳州市养殖河豚及混养的其他水产品中河豚毒素本底情况调查	蔡茂荣,陈锦钟,张锦宏,等	(62)
龙海区 2500 份冷链经营场所新冠病毒监测结果分析	黄艳,杨明强,朱兴荣,等	(64)
· 突发事件处理 ·		
北京市昌平区一起急性胃肠炎聚集性疫情的流行病学调查	孙伟,蔡旭	(66)
一例接种新型冠状病毒灭活疫苗偶合肺炎、肺水肿的调查	刘道德	(69)
· 卫生管理 ·		
福建省 2019—2021 年免疫规划疫苗使用情况分析	韩露,林光灿,张冬娟	(71)
基于 CiteSpace 的疟疾病原学研究的可视化分析	黄春燕,陈朱云,郑月燕,等	(73)
新冠肺炎疫情期间院感防控督导机制在大规模核酸采样点的作用	陈玉芳,林璇,林秀芳,等	(76)
《疫苗管理法》施行前后福建省常规免疫接种单位配置情况分析	王琴,周勇,吴瑞红	(79)
糖尿病患者居家胰岛素注射针头管理状况调查	黄宏,梁晓珊,陈思宏,等	(81)
龙岩市 2021 年全科医师公共卫生知识技能培训需求调查分析	钟雪晶,陈丽玲,何丹,等	(84)
疾控机构中环境卫生专业带教方法的探讨	明小燕,余青,毛国强,等	(87)
· 健康促进与教育 ·		
初产妇参加线上孕妇学校学习积极性的影响因素及对策	吴嫩萍,陈雪琼,彭金	(89)
· 疾病防治 ·		
泉州市肺结核患者失访的影响因素分析	阮祥钊,柳东时,洪福星,等	(92)
仁怀市居民毒蘑菇中毒知识知晓率调查	杨胜,何勇,李刚强,等	(95)
互联网医院的应用对辅助生殖技术患者情绪及医疗服务质量的影响	邱淑敏,徐慧灵,廖秀花,等	(97)
福建省筹建人类精子库试招募供精志愿者情况分析	李慧玲,张正绵,江素华,等	(100)
福建省 2021 年螺类广州管圆线虫感染状况调查	郑丹,林陈鑫,翁淑琴,等	(102)
福州市新冠肺炎疫情前后单采血小板采供血情况对比分析	陈岑,程文晋,齐瑛,等	(105)
莆田市某医院 2018—2021 年育龄女性优生优育四项筛查结果分析	洪桂华,庄宇珊,张如婧,等	(108)
· 读者·作者·编者 ·		
撰写“中文摘要”要点		(10)
撰写“英文摘要”要点		(110)

Strait Journal of Preventive Medicine

Bimonthly 1995 Volume 28 Number 3 Jun. 15, 2022

Responsible Institution

Fujian Provincial Health Commission
61 Guping Road, Gulou,
Fuzhou, Fujian 350003

Sponsor

Fujian Preventive Medical Association
61 Guping Road, Gulou,
Fuzhou, Fujian 350003

Organizer

Fujian Center for Disease Control and Prevention

Editing

Editorial Committee of Strait Journal of Preventive Medicine

Publishing

Editorial Department of Strait Journal of Preventive Medicine
386 Chongan Road, Jinan
Fuzhou, Fujian 350012
Tel: 0591-87519605
E-mail: hxyfzz@163.com
Website: http://www.hxyfx.com

Honorable Editor-in-Chief

XU Longshan

Editor-in-Chief

ZHENG Kuicheng

Chief of Editorial Department

FAN Xinyu

Printing

Geology Printing Press of Fujian
2 Tatou Road, Fuzhou

Distributor and Mail-Order

Editorial Department of Strait Journal of Preventive Medicine
386 Chongan Road, Jinan
Fuzhou, Fujian 350012
Tel: 0591-87519605

Price

RMB 5.00 per issue

CSSN

ISSN 1007-2705
CN 35-1185/R

CONTENTS IN BRIEF

- Application of acetonitrile-precipitated protein method combined with ultra-high performance liquid chromatography tandem high-resolution mass spectrometry in the detection of rodenticides** DING Gang, LIU Bolin, XIE Jian, et al. (1)
- Effectiveness of dietary restriction intervention with short-term high fat and low carbohydrate on body composition and intestinal microbiota in overweight people** SU Jie, LIN Yiqi, WANG Yan, et al. (7)
- Intervention study on compound antioxidants on α -amanita toxin-induced apoptosis of V79 cells** ZHAO Kangtao, LIN Wei, Dawuranjiango Yilihamu, et al. (11)
- Analysis on influencing factors of prolonged negative conversion time of viral nucleic acid in COVID-19 patients** JIAN Lijuan, YAO Xiangyang, WU Dinghui (14)
- Surveillance and analysis of adverse events following immunization in Xinwu District of Wuxi City, 2018-2020** LI Haixia, SHENG Sheng, ZHANG Kexing, et al. (17)
- Epidemiological characteristics of pulmonary tuberculosis in Tengchong City Province, 2010-2021** ZHANG Guozhen, LIU Anheng, WANG Jiazhi (26)
- Analysis on mental health status and influencing factors of tuberculosis cases of floating population in Torch Development Zone of Zhongshan City** HUANG Junyang, XIE Tingjun, LI Zhengtian, et al. (28)
- Analysis on the changing rule and influencing factors of serum neutralizing antibody of 37 COVID-19 patients in early stage of the infection** CHEN Xiaoling, CHEN Qiuting, LIU Jianzhong, et al. (41)
- Detection of lauralkonium chloride, benzethonium chloride and cetalkonium chloride in cosmetics by solid phase extraction and ultra performance liquid chromatography** LI Xin, FENG Jiali, ZENG Dong, et al. (38)
- Analysis on the results of external quality assessment of fluoride in water in Fujian Province, 2019-2021** WU Jiani, WU Xiaoyan, LAN Ying (封二)
- Analysis of drug resistance in two kinds of different Salmonella strains in Zhoushan City, 2018-2020** GONG Hongxia, CHEN Jiabei, HUANG Lijun, et al. (55)
- Surveillance and analysis of food-borne diseases by aquatic animal foods in Nanning City, 2016-2020** SHI Xiangdong, LI Huihua, LV Zhongqi, et al. (59)
- Investigation on background contents of tetrodotoxin of fugu and other aquatic animals in Zhangzhou City** CAI Maorong, CHEN Jinzhong, ZHANG Jinhong, et al. (62)
- Epidemiological investigation of an acute gastroenteritis outbreak in Changping District of Beijing City** SUN Wei, CAI Xu (65)
- Role of supervision mechanism for nosocomial infection prevention and control in large-scale nucleic acid sampling sites during COVID-19 control period** CHEN Yufang, LIN Xuan, LIN Xiufang, et al. (76)
- Analysis on service allocation of routine vaccination units in Fujian Province before and after the implementation of Vaccine Management Law** WANG Qin, ZHOU Yong, WU Ruihong (79)
- Investigation on the awareness rate of poisonous mushroom knowledge of residents in Renhuai City** YANG Sheng, HE Yong, LI Gangqiang, et al. (95)
- 期刊基本参数: CN 35-1185/R * 1995 * b * A4 * 110 * zh * P * ¥5.00 * 1800 * 40 * 2022-3
本期责任编辑: 范新宇; 英文责任编辑: 范新宇, 潘宝骏审